

Fecha: 12-01-2026
Medio: Revista Nueva Minería & Energía
Supl.: Revista Nueva Minería & Energía
Tipo: Noticia general
Título: Mercado de capitales y minería

Pág. : 22
Cm2: 463,2

Tiraje:
Lectoría:
Favorabilidad:

Sin Datos
Sin Datos
 No Definida



Mercado de capitales y minería

La industria chilena enfrenta el desafío permanente de financiar exploración y desarrollo en un escenario de alta volatilidad y riesgo. En ese contexto, el seminario “Mercado de Capitales y Minería” puso en foco el rol de los mercados bursátiles como vía para canalizar capital de riesgo. Por Juan Pablo González, vicepresidente de la Comisión Minera

La minería chilena, pilar fundamental de la economía nacional, enfrenta de manera recurrente el desafío de financiar proyectos de exploración y desarrollo en un contexto caracterizado por una alta volatilidad, riesgo geológico y ciclos de precios de los commodities. En este escenario, el seminario “Mercado de Capitales y Minería”, organizado por la Comisión Minera en octubre

pasado, abordó la relación entre la actividad minera y los mercados bursátiles como una alternativa relevante para canalizar capital de riesgo hacia el sector.

Durante el encuentro se analizó el rol de los mercados de valores, la integración regional de bolsas y la importancia de la reportabilidad técnica estandarizada como mecanismos para reducir el riesgo de inversión. En particular,

se destacó la función de la Persona Competente en la elaboración de informes técnicos, como un elemento clave para otorgar mayor transparencia, credibilidad y confianza a los inversionistas.

El seminario contó con la participación de representantes de la Comisión para el Mercado Financiero (CMF), la plataforma de integración bursátil regional NUAM, que agrupa a las bolsas de Santiago, Lima y Colombia, la Bolsa de Valores de Lima, la plataforma chilena de capital de riesgo Scalex, además de destacados expositores del sector minero y financiero, junto a miembros de la Comisión Minera.

En el contexto de la integración de la minería a los mercados de capitales, y considerando la relevancia estratégica de esta actividad para el desarrollo económico y social de Chile, así como su rol habilitante para alcanzar estándares de país desarrollado, se abordó el papel del ente regulador. La CMF enfatizó la necesidad de contar con reglas claras, exigencias de transparencia y estándares de información robustos. Asimismo, se destacó que la integración de las bolsas de Santiago, Lima y Colombia, a través de NUAM, abre nuevas oportunidades en términos de mayor liquidez, visibilidad y profundidad de mercado, permitiendo que proyectos mineros locales accedan a una base más amplia de inversionistas regionales e internacionales.

En paralelo, se presentó la experiencia de Scalex, plataforma de capital de riesgo que surge en Chile como una vía alternativa para que compañías mineras junior y proyectos emergentes puedan listar sus iniciativas, diversificando las fuentes de financiamiento y reduciendo la dependencia exclusiva de capital privado o asociaciones estratégicas. Otro de los temas centrales del seminario fueron los desafíos para el acceso al financiamiento bursátil en Chile. Entre ellos, se destacó la volatilidad de los precios de los commodities, en particular del cobre y



Foto: Juan Pablo González

Juan Pablo González,
vicepresidente de la Comisión Minera.

otros metales, la cual impacta directamente en la valorización de los proyectos mineros y genera incertidumbre para los inversionistas.

A lo anterior se suman las exigencias regulatorias y los costos asociados al proceso de listado, que incluyen reportes técnicos estandarizados, auditorías, cumplimiento normativo y obligaciones de divulgación de información, lo que representa una barrera relevante para empresas de menor tamaño.

Dado el riesgo inherente a la industria minera, se enfatizó la relevancia de la figura de la Persona Competente, reconocida por la Comisión Minera y alineada con estándares internacionales como Crirsco (*Committee for Mineral Reserves International Reporting Standards*, por sus siglas en inglés, o Comité de Normas Internacionales para la Presentación de Informes sobre Reservas Minerales).

En este escenario, la Persona Competente se consolida como un actor fundamental para asegurar la calidad de la información técnica y fortalecer la confianza del mercado. La integración activa de la minería chilena a los mercados bursátiles, puede así abrir un nuevo capítulo en su desarrollo, donde el financiamiento de mercado se convierta en un motor clave para la innovación, la exploración y el crecimiento sostenible del sector.

“La volatilidad de los precios de los commodities, en particular del cobre y otros metales, impacta directamente en la valorización de los proyectos mineros y genera incertidumbre para los inversionistas”, destaca Juan Pablo González.